

There are no translations available.

## **Circular 988-2020**

Transcribimos un resumen de noticias importantes en el área laboral, publicadas el día 18 de febrero 2020 escrito por especialistas, analistas y periodistas que han sido publicadas en diarios nacionales.

**Descarta López Obrador que 4T tenga sindicatos favoritos.** El presidente aseveró que a diferencia de lo que sucedía en el pasado, el gobierno de la Cuarta Transformación no tendrá sindicatos favoritos. A unas horas de que sostenga un encuentro con integrantes de la Confederación Autónoma de Trabajadores y Empleados de México (CATEM) comandada por Pedro Haces, quien al mismo tiempo trabaja por la conformación de un nuevo partido político, Fuerza Social, el presidente de México adelantó que sostendrá una buena relación con las organizaciones sindicales y que se reunirá, en la medida de lo posible, con todas las que su agenda permita. Incluso, adelantó que la próxima semana tendrá un encuentro con la Confederación de Trabajadores de México (CTM) en los próximos días. "Voy a ir a un congreso que me invita esta organización sindical y el día 23 (de febrero) por la tarde voy también al congreso de la CTM", expresó el mandatario. —¿No hay favoritos? —No y, si me da tiempo, voy a otros congresos del movimiento sindical y de los movimientos sociales, en la medida que yo pueda. (Excélsior)

<https://www.excelsior.com.mx/nacional/descarta-lopez-obrador-que-4t-tenga-sindicatos-favoritos/1364526>

**Legítima STPS primer contrato en Sonora.** La Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS) entregó a un sindicato cementero la primera constancia de legitimación de un contrato colectivo en el estado de Sonora. Se trata de un contrato al Sindicato de Trabajadores de la Industria del Cemento, Cal, Asbesto, Yeso, Envases y sus Productos Similares y Conexos de la

República Mexicana, registrado el pasado 8 de enero, con lo que dicha organización es la primera en Sonora en concluir de manera exitosa la legitimación del contrato con la empresa Apacim S.A. de C.V., ubicada en Hermosillo. "Es un proceso histórico al ser la primera constancia de legitimación entregada en el estado de Sonora, que coloca al sindicato y a la empresa en una labor pionera en el cumplimiento del mandato de la reforma laboral, y que tiene que ver con que todos los trabajadores tengan claros sus derechos y obligaciones", destacó el organismo en un comunicado. El proceso de sufragio de los trabajadores, que arrancó en noviembre del año pasado, con la votación de los afiliados al sindicato, contó con la presencia de un notario y de un inspector de la STPS. "Se obtuvieron 60 votos a favor, cinco en contra, uno nulo y cuatro inasistencias, con una participación de 66 votantes", detalló el documento. Cabe recordar que, desde la reforma a la Ley Federal del Trabajo del año pasado, todos los sindicatos deben legitimar sus contratos colectivos de trabajo en un plazo máximo de cuatro años a través de una consulta donde los trabajadores decidan mediante una votación si aprueban o no el contenido de su contrato colectivo. (Reforma)

<https://www.reforma.com/legitima-stps-primer-contrato-en-sonora/ar1876701>

**Gobierno va por reforma de pensiones para garantizar jubilaciones dignas.** El presidente Andrés Manuel López Obrador afirmó que su gobierno hará frente al problema del sistema de pensiones, con ayuda de los empresarios y sindicatos, para que los trabajadores no reciban una jubilación pequeña al retirarse. Después de exponer que con la reforma a la Ley del Seguro Social de 1997 se condenó a las personas a recibir, después de una vida completa de trabajo, una pensión de entre 30 y 40% de sus salarios, el mandatario afirmó que su gobierno buscará revertir esta situación. "No se pensó en el futuro de los trabajadores. Aunque en el gobierno que represento no vamos a tener todavía el impacto de esta situación porque esta reforma se llevó a cabo en 1997, de todas maneras, vamos a buscar una salida con empresarios y con los sindicatos para que los trabajadores reciban lo que por justicia les corresponde en cuanto a sus pensiones", afirmó en el marco del Décimo Congreso Nacional de la Confederación Autónoma de Trabajadores y Empleados de México (Catem). Mejorar el sistema de pensiones de México es uno de los tres compromisos que ratificó el presidente de la República con los trabajadores. (Economista)

<https://factorcapitalhumano.com/leyes-y-gobierno/gobierno-va-por-reforma-de-pensiones-para-garantizar-jubilaciones-dignas/2020/02/>

**Trabajadores de CATEM seremos aliados permanentes de AMLO: Pedro Haces. (Zenyazen Flores).** El secretario general de la Confederación Autónoma de Trabajadores y Empleados de México (CATEM), Pedro Haces, ofreció al presidente Andrés Manuel López

Obrador, quien asistió por primera vez en su sexenio a una asamblea de una central obrera, que los trabajadores de ese grupo serán sus aliados permanentes. "Este evento hoy marca una nueva etapa en la historia sindical y obrera de México porque llegó la libertad y el piso parejo para todos. Señor presidente: no tenga usted la menor duda de que las y los trabajadores de CATEM son sus aliados permanentes", sostuvo Haces. Durante el 10° Congreso Nacional Ordinario de la CATEM, el líder sindical dijo que los trabajadores acompañarán al presidente en la transformación de la vida laboral de México. El exsenador de Morena, resaltó que en lo que va del Gobierno de López Obrador, se han dado dos aumentos al salario mínimo: el primero de 16 por ciento en diciembre de 2018, y el segundo de 20 por ciento en diciembre de 2019. "No podemos olvidar que usted no tenía ni siquiera un mes dirigiendo el timón del país cuando nos dio el primer aumento histórico, no migajas como los anteriores, que nos daban el 1.5, el dos y a veces el tres por ciento", indicó. En cuanto a la reforma laboral que entró en vigor en mayo de 2019, Haces dijo que "con esa reforma se encontró lo que se buscaba desde hace muchos años. Hoy nos da libertad, hoy nos da justicia y hoy, hoy se acaban los contratos de protección que tanto daño le han hecho a México y a su gente. Gracias, presidente".. (Financiero)

<https://www.elfinanciero.com.mx/economia/trabajadores-de-catem-seremos-aliados-permanentes-de-amlo-pedro-haces>

**Pepe Grillo. La CATEM y su partido.** Por casi una década, la Confederación Autónoma de Trabajadores y Empleados de México, (CATEM), que encabeza Pedro Haces, sobrevivió agazapada, picando piedra, a la sombra. El triunfo de López Obrador en la elección del 2018 la puso en el carril de los ganadores. Se perfila para ser, según el propio Haces, la confederación obrera número uno del país. Al evento de ayer, con motivo del Décimo Congreso Nacional, acudieron el presidente López Obrador, la secretaria Luisa María Alcalde, el senador Ricardo Monreal, el director del Infonavit, Carlos Martínez y hasta el gobernador de Oaxaca, Alejandro Murat, paisano de Haces. Ante su repentina popularidad, don Pedro ya está pensando incluso en formar un partido político y sacarle jugo a su buena racha. (Crónica)

[https://www.cronica.com.mx/notas-hostilidad\\_contra\\_el\\_ine-1146154-2020](https://www.cronica.com.mx/notas-hostilidad_contra_el_ine-1146154-2020)

**Gente detrás del dinero. (Mauricio Flores). CATEM, el Waterloo de Napito.** Ayer la Confederación Autónoma de Trabajadores y empleados de México, que lidera Pedro Haces, realizó su Congreso 2020 al que asistió el Presidente López Obrador, lo cual envió dos poderosos mensajes: 1) el distanciamiento político de AMLO y Napoleón Gómez Urrutía, pues ha declinado asistir a los eventos de representante minero; 2) la formación del nuevo partido Fuerza Social por México coloca a Haces (partícipe de una relación constructiva y sólida de los trabajadores con los empresarios) como alternativa para los desilusionados de las fracturas y

confrontaciones al interior de Morena. De ese tamaño. (Razón)

<https://www.razon.com.mx/opinion/mauricio-flores-hosto-el-rezagado-de-dos-bocas/>

**Historia de negocios. (Mario Maldonado). AMLO evalúa desaparecer el sindicato**

**petrolero** El Sindicato de Trabajadores Petroleros de la República Mexicana (STPRM) es un muerto viviente, simple y sencillamente porque para Pemex, la empresa paraestatal que le dio vida y legitimidad durante casi ocho décadas, no existe más en el ámbito legal; desapareció con la reforma energética que hizo el expresidente Enrique Peña Nieto. La idea de desaparecer, o bien sustituir, al sindicato que es herencia del priismo, empieza a rondar en Palacio Nacional, donde cada vez son más las voces que recomiendan extirpar de una vez por todas al organismo; el mismo al que, sin personalidad jurídica, le dieron vida artificial en la administración de Enrique Peña Nieto e incluso en la del panista Felipe Calderón. Los próximos 30 días serán determinantes para tomar una decisión al respecto, pues se corre el riesgo de que, en la celebración del aniversario de la expropiación petrolera el próximo 18 de marzo, el presidente López Obrador comparta reflectores con un sindicato acéfalo o, peor aún, controlado aún por Carlos Romero Deschamps a través de su extesorero Manuel Limón. En términos puramente jurídicos, el sindicato petrolero nació durante la presidencia de Lázaro Cárdenas como una representación de los trabajadores para la también creada en empresa paraestatal (Pemex), dedicada a “explorar, extraer, procesar y comercializar la riqueza de hidrocarburos contenida en el subsuelo y aguas de la jurisdicción territorial de México”. No obstante, con las modificaciones realizadas al artículo 25 Constitucional en 2013, confirmadas en las leyes secundarias de 2015, el estatus legal de la petrolera oficial cambió. Incluso la denominación Pemex dejó de existir para abrir paso a la gura de Empresa Productiva del Estado, Petróleos Mexicanos, Subsidiarias y Filiales. (Universal)

<https://www.eluniversal.com.mx/opinion/mario-maldonado/amlo-evalua-desaparecer-el-sindicato-petrolero>